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MOT DE 
BIENVENUE 
DE LA 
PRÉSIDENCE

Pour ma part, le travail 
au sein du comité est une 
merveilleuse opportunité 
de soutenir et d’encourager 
les jeunes et la culture à 
Bienne. 

Anne Birk
Présidente de X-Project

Cher·ère·s membres et ami·e·s 
du X-Project

partager leur créativité et 
de s’épanouir. Il est très 
important que les jeunes 
aient de telles possibilités. 
La ville de Bienne soutient 
l’association depuis de 
nombreuses années. Pour 
les années 2023 à 2026, 
nous avons pu - malgré 
les mesures d’économie 
- prolonger le contrat de 
prestations. Pour nous, c’est 
le signe que le X-Project est 
un élément important de la 
ville. En tant qu’association, 
nous continuerons à nous 
engager. 

Depuis 2020, je m’engage 
au sein du comité. 
Pour moi, le X-Project 
représente la culture des 
jeunes à Bienne. Jeune 
adulte, j’étais moi-même 
invitée au X-Project. C’était 
déjà un lieu important pour 
les jeunes de notre ville. 
Et aujourd’hui, au sein du 
comité, je m’engage avec 
passion pour l’idée de la 
maison. Le X-Project offre 
aux jeunes un espace pour 
leurs projets, la possibilité 
d’essayer de nouvelles 
choses, la chance de 

Outre ces événements, 
l’année écoulée a 
également été marquée 
par des changements de 
personnel. Manuel Stöcker 
a repris la direction de 
Marisa Halter, et nous 
avons accueilli Loïc 
Roth comme nouveau 
collaborateur dans l’équipe 
de gestion.

Plusieurs changements ont 
également eu lieu au sein 
du comité. J’ai moi-même 
pu reprendre la présidence 
d’Isabelle Brechbühl. 

L’équipe de gestion n’a pas 
été la seule à s’engager, 
les utilisateur·rice·s de 
la maison ont également 
organisé la journée avec 
leurs idées. Nous avons 
enfin pu organiser la 
journée portes ouvertes 
sur le nouveau site au 
chemin de la course. Cette 
manifestation réussie 
a permis aux différents 
projets de la maison de se 
présenter. Les nombreux 
visiteur·rice·s se sont 
montré·e·s enthousiastes 
face à la créativité de notre 
maison. 

En cette année 2023, je 
jette également un regard 
rétrospectif sur de nombreux 
événements passionnants. 
Après les défis des 
dernières années - dus 
au déménagement et aux 
restrictions imposées par la 
pandémie de Corona - nous 
avons enfin pu organiser à 
nouveau des événements. 
En été, la fête au parc 
municipal a de nouveau eu 
lieu. En collaboration avec 
la Residenz Au Lac, nous 
avons organisé un après-
midi avec de multiples 
offres intergénérationnelles. 
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jeunesse et entre dans 
l’âge adulte. Avec le 
début du travail de notre 
nouveau membre d’équipe 
Loïc Roth en avril 2023, 
nous avons commencé à 
consolider les structures 
organisationnelles et à les 
rendre viables. 
De nombreux défis nous 
attendent encore sur la 
voie de la création du 
X-Project du futur !

Manuel Stöcker, Directeur 
du X-Project

NOUVELLE 
DIRECTION

consiste entre autres à 
organiser les activités 
quotidiennes. Environ 
180 jeunes adultes ont 
une clé du X-Project. 
De nombreuses autres 
personnes fréquentent 
la maison, qu’il s’agisse 
d’enfants qui dansent, 
d’adolescents qui grimpent 
ou de jeunes adultes qui 
font du skateboard. S’y 
ajoutent des parents qui 
déposent leurs enfants 
ou des groupes qui nous 
laissent les guider à travers 
le X-Project. Des milliers 
de personnes peuplent le 
X-Project chaque année, 
et nos ressources toujours 
limitées sont mises à 
l’épreuve quotidiennement.

En 2025, le X-Project 
fêtera ses vingt-cinq ans 
- une étape importante 
pour la ville de Bienne 
et son travail avec les 
jeunes adultes. Un projet 
qui fête ses vingt-cinq 
ans fait ses adieux à sa 

Au printemps 2023, j’ai 
repris la direction du 
X-Project des mains de 
Marisa Halter. Marisa a 
dirigé l’organisation avec 
circonspection pendant 
sept ans et a notamment 
réussi à déménager sans 
encombre de la Rue 
d’Aarberg au Chemin 
de la course - un projet 
colossal qui nécessitait 
«à côté» de gérer les 
affaires courantes. En 
collaboration avec l’équipe 
de gestion, et en particulier 
avec Pascale Zaugg, une 
collaboratrice de longue 
date, Marisa a mis sur pied 
une organisation appréciée 
par de nombreuses 
personnes. Elle mérite 
pour cela remerciements 
et reconnaissance. Un 
cordial salut de Bienne 
au Cameroun, où Marisa 
travaille aujourd’hui.

En tant que nouvelle 
personne à la tête de 
l’exploitation, ma tâche 
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En plus de nombreux 
projets internes et 
d’une multitude d’offres 
publiques (liens à ce sujet 
sur notre site web), nous 
avons organisé la fête de 
l’été au parc municipal et 
la journée portes ouvertes.

fête ensoleillée qui a attiré 
de nombreux visiteur·rice·s 
venus de pluvieux et froid 
s’est transformé en une 
fête ensoleillée qui a attiré 
de nombreux visiteur·rice·s 
venus de tous les horizons.

ACTIVITÉS 
2023

Fête de l'été

L’année 2023 a marqué 
la première année 
d’exploitation sur le 
nouveau site au Chemin de 
la course, qui n’a pas été 
influencé par la pandémie. 
Au cours de cette année, 
nous avons consolidé nos 
activités. 

La fête de l’été 2023 au 
parc municipal de Bienne, 
en collaboration avec la 
Residenz au Lac le 26 août, 
a été marquée par une 
météo changeante. Ce qui 
avait commencé comme un 
événement pluvieux et froid 
s’est transformé en une 
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Journée portes 
ouvertes

ont participé à des ateliers, 
assistées à des spectacles 
et des concerts, posées 
des questions, dégustées 
de la nourriture et des 
boissons et ont été surpris 
par la diversité des projets 
installés au X-Project.

La première journée portes 
ouvertes du nouveau site 
du X-Project au Chemin 
de la course a eu lieu le 
23 septembre. Plusieurs 
centaines de personnes 
ont cherché leur chemin 
à travers les couloirs 
labyrinthiques du bâtiment, 
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INFORMATIONS 
CLÉS
Le X-Project est un feu 
d’artifice d’offres diverses 
destinées à un public varié, 
dont le rayonnement ne 
peut longtemps pas être 
représenté uniquement 
par des chiffres. Voici 
néanmoins les informations 
clés les plus importantes :

1 
Équipe de gestion 
avec trois employé·e·s 
et un civiliste 

3 
Projets entièrement 
publics : Bouldering, 
Danse, Skatepark 

2696 m2 
de surface utilisée

28
Projets dans la 
maison

24 ans 
du X-Project en 2024

400  
Personnes des 
environs sollicitent 
l'offre par semaine

540’109.-
Sont les dépenses en 
2023

180 
Personnes possèdent 
une clé de la maison



/8

COMITÉ DE 
L'ASSOCIATION

Anne Birk - présidente
Nico Vital - vice-président, personnel
Aleksander Vasilev, administration
Raphael Benz, MarCom & Relations

Représentation des utilisateur·rice·s au comité :
Olivia Augsburger
Kay Diem

L’association est dirigée 
par un comité qui s’occupe 
de l’orientation stratégique 
du X-Project. Ce comité est 
composé de personnalités 
engagées dans la vie 
culturelle biennoise.

Le comité est ouvert à 
de nouveaux membres. 
Si tu es intéressé·e par 
une collaboration ou pour 
toute autre demande 
concernant l’association, 
contacte notre présidente : 
president@x-project.ch.

L’association X-Project 
travaille en partenariat 
avec la ville de Bienne 
dans le cadre d’un contrat 
de prestations. L’accent 
est mis sur l’exploitation 
de la Maison au chemin 
de la course et sur 
la mise à disposition 
d’espaces d’expérience 
pour les jeunes adultes. 
Ces espaces permettent 
la participation, 
l’auto-organisation, la 
socialisation, la mise en 
réseau et l’intégration. 
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RAPPORT D’OLIVIA 
AUGSBURGER SUR LE TRAVAIL 
DU COMITÉ

Nous nous réjouissons 
également de l’utilisation 
accrue du X-Point (le local 
d’événements du X-Project), 
qui est désormais disponible 
pour une utilisation 
interne. Cette cohésion 
nous permettra de faire 
face à des défis tels que 
le vieillissement, une plus 
grande diversité, le manque 
de ressources et bien 
d’autres encore.

Pour l’instant, je suis à 
nouveau en voyage pour 
quelques mois, mais je me 
réjouis déjà de voir encore 
plus de développement 
positif, plus d’espace pour 
la discussion et l’échange et 
un X-Project vivant à mon 
retour.

Olivia Augsburger

travail qui se cache derrière 
le X-Project. Le fait de 
pouvoir être présents nous 
permet de fonctionner 
comme un tout et d’établir 
une plus grande confiance 
entre nous.

A l’avenir, il s’agira de 
permettre encore plus 
de contacts entre les 
utilisateur·rice·s, le 
comité et l’équipe de 
gestion. Outre les réunions 
du comité et l’Unit-X 
(l’assemblée interne), 
l’équipe de gestion organise 
désormais une fois par 
mois un dîner auquel tout 
le monde est cordialement 
invité. C’est l’occasion 
de faire connaissance 
de manière plus privée 
et de passer une soirée 
agréable ensemble. 

Durant cette période, il y a 
eu quelques changements 
au sein de l’équipe de 
gestion et du comité. 
Depuis mon retour, je 
suis très agréablement 
surpris par le travail 
du comité. Le comité 
montre un grand intérêt 
à répondre aux besoins 
des utilisateur·rice·s et à 
maintenir le X-Project à 
long terme. Les échanges 
réguliers nous donnent la 
possibilité de faire part de 
nos besoins directement 
au comité, sans passer 
par l’équipe de gestion. 
Ce coup d’œil en coulisses 
était également important 
car il nous permet, à nous 
utilisateur·rice·s, de savoir 
où en est le X-Project 
actuellement et à quoi 
nous serons confrontés à 
long terme. De nombreux 
utilisateur·rice·s n’étaient 
pas conscients de l’ampleur 
de l’organisation et du 

Cette année, nous, 
la représentation des 
utilisateur·rice·s, avons ici 
aussi une plateforme pour 
faire une rétrospective de 
l’année écoulée.

En 2022, le X-Project 
a décidé de compléter 
son comité par une 
représentation des 
utilisateur·rice·s. 
Depuis, Kay Diem et 
moi nous partageons 
cette position. Nous ne 
fonctionnons certes qu’à 
titre consultatif en tant 
qu’assesseur·euse·s, mais 
nous avons constaté 
que cela crée de plus en 
plus de proximité entre 
les utilisateur·rice·s et le 
comité.

Jusqu’à présent, la 
collaboration s’est avérée 
très précieuse. J’ai été 
absent pendant quelques 
mois jusqu’en été 2023. 

Cher·ère·s membres et ami·e·s 
du X-Project
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FINANCES 2023
L’association X-Project 
continue de s’engager à 
gérer consciencieusement 
ses finances à l’avenir afin 
de garantir une stabilité 
financière durable.

Sur le plan financier, le 
X-Project a navigué en 
2023 sur des eaux plutôt 
calmes. Avec des dépenses 
de CHF 540’109 et des 
recettes de 539’980, une 
perte minime de CHF 129 a 
été enregistrée. 
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UN TRÈS GRAND 
MERCI!

X-Family! /  Ville de Bienne / Résidence Au 
Lac / Frauenverein Nidau / GRIP / Matthias 
Kessler / Thomas Kunz / Clémentina et 
Patrick Bloebaum / Civilistes / Voisinage et 
tous les autres !
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